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DURANGO, DGO.
La vida de estudiantes de

diversas escuelas ha mejorado
gracias a la campaña de salud
visual que emprendió Toño
Ochoa, a través del Instituto
Municipal de la Juventud, con la
que brinda atención optométrica
gratuita.

Para detectar y solucionar
problemas de la vista entre los
estudiantes, el examen es gratis y
los lentes se pueden adquirir con
200 pesos, ya que tienen un
descuento de 90 por ciento,

explicó Govanni Rosso Güereca,
director del Instituto. 

“Realmente es una gran
oportunidad para potenciar las
capacidades y talentos de
nuestros jóvenes, ya que la salud
visual es primordial para el
desarrollo de todas y todas”,
aseveró.

La campaña se ha presentado
con éxito en escuelas donde ya
fueron atendidos más de 250
jóvenes; por ello, ante la demanda
del servicio y por instrucción de
Toño Ochoa próximamente se
ampliará al público en general.

Ampliarán la campaña
de salud visual

DURANGO, DGO.

Ante la llegada de la próxima
temporada de lluvias en Durango,
el Consejo Municipal de
Protección Civil sesionó para
incrementar el estado de fuerza
operativa y delinear estrategias
preventivas que protejan a las
familias contra riesgos y
contingencias.

Con amplia coordinación de
dependencias de los tres órdenes
de gobierno para una atención

amplia y oportuna, se informaron
las medidas de la primera fase del
plan de detección de riesgos por
estas condiciones climatológicas,
así como los trabajos preventivos.

Los titulares de Protección Civil
en el Municipio y Estado, Gustavo
Paredes Moreno y Arturo Galindo
Cabada, respectivamente,
coincidieron en que el objetivo
será proteger la vida y el
patrimonio de los duranguenses,
como principal indicación de
Toño Ochoa y el gobernador
Esteban Villegas.

En la sesión destacaron acciones
de la primera etapa del Plan
Preventivo de Lluvias, como la
limpieza de canales, arroyos y
alcantarillas, con la evaluación de
estructuras.

Además, destacaron la
importancia de la colaboración de
la ciudadanía, mediante la
concientización para la
prevención de riesgos, como
parte fundamental para
mantener a Durango seguro
contra las contingencias
climatológicas.

Avanza primera etapa del plan preventivo de lluvias
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DURANGO, DGO.

En el gobierno de Esteban
Villegas generamos nuevos
modelos que permitan mejorar la
genética del ganado
duranguense, destacó el titular de
la Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural,
Ricardo Navarrete Gómez, al
invitar a todos los productores a
participar en la Venta Regional de
Sementales con Subsidio y la
Subasta Ganadera en apoyo a su
economía.

El jueves 1 de junio, los
criadores de animales podrán
asistir a la Asociación Ganadera
Local a vender el ganado que les
resulte improductivo y a su vez,
adquirir sementales que les
permitan mejorar la calidad
genética de sus animales, destacó

el secretario al dar a conocer que
en este proceso; el gobierno del
estado les subsidiará 14 mil pesos
más la cobertura de seguro por
un año.

Detalló que en esta dinámica de
venta y subasta de ganado, se
aceptarán bovinos, equinos,
ovinos y caprinos, los cuales
podrán ser adquiridos por
compradores de todo el estado,
“se les dará un vale por la
cantidad que se logre en la venta
y serán acreedores a un folio por
parte del gobierno del Estado
para la compra de los
sementales”, explicó Navarrete
Gómez. 

Puntualizó que esta dinámica
será diferente a lo que
normalmente se realizaba, esto
con el fin de trabajar con los
criadores de raza pura y los

comercializadores, para que la
entidad cuente con animales
productivos que generen una
remuneración a la gente del
campo.

“Se van a tener más de 100 toros
de diferentes razas de los mejores
criadores de Durango, los cuales,
se presentarán en exposición del

jueves a sábado, pero la venta se
llevará a cabo solamente el 1 de
junio”, puntualizó el Secretario e
invitó a  los ciudadanos a
participar. 

Las razas de los sementales en
venta con subsidio serán:
Charoláis, Brangus rojo y negro,
Angus rojo y negro, Simmental,

Simbrah, Charby, Simangus,
BeffMaster y Limousin. Los
requisitos para acceder a este
programa es llevar la
identificación oficial, CURP, fierro
de herrar vigente, UPP vigente y
pruebas actualizadas de
tuberculosis y brucelosis.

Gobierno invita a participar en
Subasta Ganadera y Venta
Regional de Sementales

DURANGO, DGO.

A inicios de este 2023, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, anunció que sería un
año de mucha inversión y empleo
para todo el estado, ahora, a seis
meses de su administración, se
confirma este compromiso con la
generación de más de seis mil
empleos en Durango, que vienen
a sumar un total de 830 mil
personas económicamente
activas en la entidad.

Así lo dio a conocer la secretaria
del Trabajo y Previsión Social,
Cindy González Murillo, quien
afirmó que este crecimiento
refleja que las inversiones que ha
atraído el mandatario estatal, dan
frutos, no sólo por las facilidades
que brinda el gobierno del Estado
para la instalación de empresas,
sino que además hay una baja en
la desocupación.

Para lograr lo anterior, hay un
trabajo coordinado de todas las
secretarías y las instancias
gubernamentales para lograr más
empleo seguro, formal y digno.

Compartió que el Instituto
Nacional de Estadística y

Geografía (Inegi) refleja los
primeros resultados y muestra
dicho aumento en la tasa de
ocupación durante estos últimos
seis meses; casi seis mil personas
han encontrado trabajo.

En cuanto a la tasa de
desocupación, esta tiene un

comportamiento a la baja,
pasando de 3.6 al 2.9 por ciento y
a la par, hay un aumento
considerable de la población
económicamente activa, detalló
la funcionaria. 

Adicionalmente, dijo que con el
inicio de la construcción de

nuevas empresas y naves
industriales en diferentes
municipios, aumentó
significativamente las actividades
terciarias, ascendiendo a tres mil
383 nuevos empleos solo en esta
categoría y con ello, el comercio
local de dichas regiones se está

activando en beneficios de todas
las comunidades del estado. 

Con las estadísticas mostradas
al primer trimestre del año 2023,
se consolidan pasos firmes en la
generación de empleo de calidad
en el estado, concluyó la
Secretaria.

En seis meses del gobierno de Esteban, 
6 mil duranguenses ya tienen un empleo



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En el periodo ordinario de sesiones que
está por concluir, se presentaron 119
iniciativas en el Congreso del Estado; el
grupo parlamentario de Acción Nacional
fue el más productivo, ya que 56 fueron
propuestas por ellos, informó de diputado
Fernando Rocha.

El legislador panista indicó que del total
de iniciativas el grupo que tuvo mayor
trabajo en esta Legislatura fue justo
Acción Nacional. Y es que si se mide el
porcentaje el 47 por ciento de las
iniciativas fueron propuestas por este
grupo parlamentario.

Pero además este martes se presentó
otra iniciativa entre el bienestar animal
también creada por Acción Nacional,
expuso Rocha Amaro.
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DURANGO, DGO.
La agenda de las y los diputados del PRI,

es una agenda con causa y compromiso
social, porque impulsa proyectos
solidarios que generan beneficios directos
a la población, afirmó Ricardo López
Pescador, coordinador de los legisladores
priistas en el congreso local.

En conferencia de prensa, los
integrantes del GP-PRI presentaron un
balance de su trabajo legislativo
correspondiente al periodo ordinario de
sesiones que culmina hoy 31 de mayo. 

El diputado López Pescador afirmó que
las prioridades legislativas de GP-PRI, es
inclusiva, porque busca generar
condiciones de igualdad y respeto;
además, estimula el desarrollo, motiva la
generación de empleo y pretende mejorar
la economía de las familias de Durango.

Recordó que en febrero de este año, al
inicio de este periodo ordinario de
sesiones, las y los diputados del

Revolucionario Institucional, plantearon
una agenda legislativa prioritaria de ocho
iniciativas de leyes nuevas y otras de
reformas y adiciones, de las cuales, hoy,
cuatro ya están aprobadas, pero el total
ya está presentada ante el pleno.

Destacó que con el apoyo de todos los
grupos parlamentarios y
representaciones partidistas en el
Congreso del Estado, de las 123 iniciativas
que desde septiembre del 2021 ha puesto
a consideración del pleno, 66 ya se han
aprobado, 42 se encuentran en análisis,
13 han quedado sin efecto por haberse
derogado las leyes que se proponían
reformar y, solamente dos, no se han
aprobado.

Por su parte, las diputadas Rosa Ma.
Triana Martínez, Sughey Torres
Rodríguez, Susy Torrecillas Salazar, Gaby
Hernández López y Sandra Luz Reyes
Rodríguez, así como los diputados
Enrique Benítez Ojeda, Ricardo Pacheco

Rodríguez y J. Carmen Fernández Padilla,
expusieron los avances legislativos que
de manera grupal e individual han
presentado para su aprobación en el
Congreso del Estado.

Hoy, a tres meses de distancia, el GP-PRI
ha podido lograr consensos y acuerdos
con todo el pleno de la cámara local, para
aprobar cuatro de las ocho propuestas
legislativas encabezadas por las y los
diputados del PRI: Ley de los Derechos de
las Jefas de Familia, Ley de Obra Pública
para el Estado de Durango y sus
Municipios, Una nueva Ley para el
Desarrollo y la Inclusión de las Personas
con Discapacidad y la Ley de Fomento y
Cultura de Paz para el Estado de Durango.

Coincidieron en que se ha buscado
mantener un ritmo constante de trabajo
sensible y comprometido con todas y
todos los duranguenses y se
comprometieron a seguir trabajando por
las familias de Durango.

Diputados del PRI impulsan
leyes con causa social

De 119 iniciativas este
periodo, 56 son del PAN
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación de

Estudiantes de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(FEUD), Isaac Cisneros informó
que a partir del 8 de junio, los
estudiantes universitarios
estarán de vacaciones.

Agregó que, por lo pronto ya se
enfocan a la oferta de descuentos
para las inscripciones teniendo
dos mil 100 beneficiados; las tres
cuartas partes mujeres y una
cuarta parte será hombres.

Además, manifestó que las
madres estudiantes universitarias
recibirán un descuento del 80 por
ciento de manera orgánica para
fomentar la preparación

femenina dentro de carreras
universitarias.

Manifestó que en este momento
prácticamente ya son vacaciones,
porque solo falta presentar los
exámenes ordinarios y
extraordinarios, pero de manera
oficial de acuerdo al calendario de
la UJED el ciclo termina hasta el
día 8 de junio.

Agregó que las inscripciones
para el nuevo semestre serán
hasta entrando vacaciones, por lo
que en este momento se
promueven los descuentos desde
la federación, por lo que ya se
metió una primera convocatoria,
contemplando el número ya
citado de personas beneficiadas.

A partir del 8 de junio inician
vacaciones en la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La madrugada de este martes

un juez de la Fiscalía Especial
para la Atención de Delitos
cometidos contra de la Libertad
de Expresión (FEADLE), vinculó a
proceso a José, exgobernador de
Durango por una serie de delitos
en contra del periodista Iván Soto
Hernández, hecho que es
calificado como histórico.

De acuerdo a lo relatado por el
periodista, hubo dos jornadas
procesales en una audiencia que
duró 30 horas con el resultado ya
descrito ya que el juez consideró
que había elementos para
vincular a proceso al ex
mandatario por el delito de uso
ilegal de la fuerza pública,
tipificado en el artículo 331 del
Código Penal del Estado de
Durango por hechos ocurridos el
10 de julio de 2022.

El ex gobernador es acusado por
la probable comisión material de
hechos que la ley considera como
delito, en perjuicio del periodista
Iván Soto, a quien habría
amenazado durante su mandato,
"lo que se le imputa es todo el
contenido de la llamada que le
hizo de más de 11 minutos, con
38 segundos, el 10 de julio de

2022 al periodista Iván Soto, en la
cual cometió vejación y violencia
psicológica, violencia de género,
violencia moral con la ejecución
desigual de poder, además
infringiendo o violando los
derechos de los niños, niñas y los
adolescentes", señaló el Fiscal
Especializado para la Atención de
Delitos cometidos contra de la
Libertad de Expresión (FEADLE).

LAS MEDIDAS CAUTELARES
En un principio se pensó en

establecer la medida cautelar
para que firmara cada mes en los
juzgados el vinculado a proceso,
sin embargo, se consideró que no
había elementos para que
quisiera sustraerse de la justicia.

Pero entre las medidas
cautelares que se dictaron están:
no acercarse al periodista, a su
familia, a su oficina, a su
domicilio; prohibió además
entablar comunicación por
cualquier vía con el periodista o
con los testigos del caso. 

HISTÓRICO
El juez especializado planteó

como un hecho histórico la
vinculación a proceso de un
exgobernador por presuntos
delitos cometidos en agravio
contra la libertad de expresión y
contra un periodista.

EL PLAZO
A partir de la fecha se cuentan

90 días de plazo para desarrollar
las investigaciones y serán
llamados a una nueva audiencia
al término de los días señalados.

LOS ELEMENTOS DE PRUEBA
El periodista recalcó que los

elementos de prueba que ofreció
ante la Fiscalía fueron validados y
serán parte de la investigación a
profundidad, mientras que los
argumentos del gobernador
fueron prácticamente
desechados.

En su caso presentó 27 datos de

prueba para comprobar la
existencia del hecho ilícito y
señalar la posible participación de
José en la realización de los
mismos, los cuales no pudieron
ser desvirtuados por la defensa
del imputado.

Es de recordar que esto tiene
relación con la denuncia que en
su momento presentó el
periodista por agresiones
sexuales en contra de su hija
menor y por los cuales el ahora
exmandatario lo acusó de
omisión de cuidados
culpabilizándolo y señalándolo

como corresponsable en esta
agresión, a través de una llamada
donde hizo valer su cargo 17
veces, ya que en forma reiterada
señaló que iba a actuar en contra
del periodista ante la Fiscalía
General del Estado en su calidad
de gobernador.

LA PENA
Serán tres meses para la

investigación complementaria y
es de subrayar que el delito por el
cual se ha sujetado a proceso al
exgobernador, amerita una pena
de prisión de tres meses a cinco
años.

Histórico, exgobernador es
vinculado a proceso 
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Pide diputado
no adelantar
juicio 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Junta de

Coordinación Política del
Congreso del Estado,
Alejandro Mojica señaló que
no se debe juzgar antes, sin
que se agote el proceso y el
estado de derecho.

Lo anterior lo señaló al ser
entrevistado en relación a la
vinculación a proceso del ex
gobernador de Durango.

"Tengo entendido que por la
madrugada se vinculó a
proceso, pero vamos a dejar
que termine el mismo, no se
puede juzgar algo, es lo peor
que podemos hacer nosotros
como diputados, como
representantes sociales,
juzgar algo sin que se haya
culminado el proceso y sin
permitir que la autoridad (que
ya está llevando a cabo el
proceso del que estamos
hablando), termine y genere la
sentencia correspondiente",
explicó ante los medios de
comunicación el líder de la
Jucopo.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La diputada Sandra Amaya,
perteneciente al grupo de
Morena, celebró la vinculación a
proceso que dictaminó un juez en
contra del exgobernador José, por
delitos en contra del periodista
Iván Soto. 

Indicó que aunque todavía falta

de desarrollarse el proceso, es un
gran avance y se espera que de
igual forma enfrente un proceso
en torno al recurso desfalcado
durante su administración
estatal, que fue por el orden de 25
mil millones de pesos.

Reconoció la valentía que ha
tenido el periodista al enfrentar
un proceso que ha sido difícil.

Y resaltó que según la
información que se tiene, todavía

el exmandatario intentó mentir y
burlarse de los duranguenses, al
tratar de decir que no es su voz la
que amenazó al periodista,

cuando todos los duranguenses
se dieron cuenta y muchos
escucharon ese audio.

Pidió que se continúe con la

aplicación de la ley conforme a
derecho, porque para eso se creó
un marco jurídico de defensa a los
periodistas.

Morena celebra
el hecho 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
consideró que la vinculación a
proceso que sucedió en las
últimas horas en contra del
exgobernador del estado por
amenazas a un periodista, sienta
un precedente y de alguna
manera es una pauta para que se
continúe con las investigaciones
de los pendientes que se tienen.

Entrevistada por los medios de
comunicación en torno a este

suceso, la líder empresarial dijo
que esto demuestra que cuando
se lleva por las vías legales
cualquier proceso, no solamente
esto, es importante siempre
seguir los procedimientos y lo
que marca la ley. "Se tiene que
hacer un proceso y llevar a las
instancias correspondientes para
que surtan sus efectos”.

También se le cuestionó en
torno a que en este momento,
hay muchos personajes que se
están preguntando qué pasó con
el resto de los pendientes que
tiene el exmandatario y señaló
que desafortunadamente no se

sabe si en realidad existen las
denuncias y están
fundamentadas, si se tienen los
procesos para que corran los
tiempos y definidas a las
personas que pudieran estar
involucradas en temas como el
desfalco financiero. No se tiene
preciso si hay un desvío de
recursos o lo consideran así las
autoridades.

Consideró que, “sí haría falta
que den una explicación para que
todos los ciudadanos sepamos
qué fue lo que pasó con todos
estos recursos que se dice que
existen de desfalcos y de

desvíos”.
Admitió que ella no tiene

claridad si existe una denuncia o
no. "La indicada sería en este caso
la Contraloría o la Secretaría de
Finanzas, o el abogado
propiamente del gobierno sería
quien nos pudiera indicar si
existen procesos, en qué va, es el
que nos debe de marcar la pauta,
nosotros no tenemos acceso a
esta información, nosotros nos
manejamos por lo que ellos nos
dicen, pero realmente nosotros
no tenemos la información
fidedigna de que esto pueda
existir o no”, indicó.

La vinculación a proceso del
exgobernador sienta un precedente



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Salvador Chávez Molina, presidente de

Canadevi, destacó la importancia de que
las autoridades reconozcan que hay un
problema de inseguridad, sin importar si
es del lado de Sinaloa o es en Durango,

"existe una Guardia Nacional que tiene
competencia en las dos entidades".

Indicó que después de lo ocurrido con
uno de los agremiados del sector que él
representa se vio una buena actitud sobre
todo del secretario de Seguridad Pública,
que fue el que prestó la atención, sin

embargo, se han enfrascado mucho en
querer decir si fue en Sinaloa o si fue en
Durango, cuando la realidad lo que interesa
es que ese tramo tiene problemas de
seguridad y eso es lo que deben de
reconocer en primera instancia para actuar
en consecuencia; existe una guardia que es

nacional, no es exclusiva de Durango,
tampoco exclusiva de Sinaloa.

"Este es un asunto de los tres órdenes de
gobierno, al final es una ruta federal;
hacemos un llamado a la Guardia Nacional
para que actúe de acuerdo a lo que le
mandata la ley, que es dar seguridad a los
viajantes, a sus personas y a sus bienes y
que se corrijan todas las anomalías que
hay ahí". 

El empresario también hizo notar que el
hecho de que existan caminos alternos es
una irregularidad que debe corregirse por
parte de las autoridades como
Comunicaciones y Transportes y la misma
Capufe.

Adicionalmente existen muy malas
condiciones en esta ruta porque los túneles
están apagados, existen problemas con las
alcantarillas abiertas, con el pavimento, ya
ha habido desafortunadamente personas
que pierden la vida y han muerto de una
manera terrible, calcinados.

De tal manera que se espera que la
autoridad dialogue, acepte y reconozca que
tiene un problema para que pueda
solucionarlo.

Indicó que no se trata de que los
ciudadanos o los empresarios sean
alarmistas, la verdad es que son realistas y
vas a ver los índices que tienen las
aseguradoras de los vehículos que cobran
póliza, porque han sido robados con
violencia en este tramo.

LA FAMILIA AFECTADA ESTÁ CON
TERAPIA PSICOLÓGICA

Expuso además que la familia que fue
víctima del secuestro exprés hace unos
días, está incluso en tratamiento
psicológico, en tanto que no ha habido
recuperación del vehículo.

Un secuestro como el que vivieron no es
un tema menor y ellos están recibiendo
ayuda profesional para lograr superarlo,
"eso no se le desea absolutamente a nadie
y es un tema sobre el que hacemos un
llamado a las autoridades, firme, pero
respetuoso para que tome cartas en el
asunto y que se tome las medidas
necesarias para evitar que esto esté
sucediendo, no puede ser posible que se
esté viviendo de esa manera, tenemos que
trasladarnos por otros medios o
definitivamente dejar de hacer negocios en
otros lugares".

Finalmente, indicó que la denuncia se
presentó desde el siguiente día del atraco
fue bien recibido por las autoridades, pero
hasta el momento no se ha recuperado el
vehículo.
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Debe reconocerse la inseguridad que impera
en la supercarretera: Canadevi
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DURANGO, DGO.
Al ser testigos de la asignación

de recursos para la realización de
acciones y obras  como la
reconstrucción de la red de
drenaje, una planta tratadora de
aguas residuales en el paseo
turístico La Concha, además de la
urbanización de uno de los
accesos principales de la cabecera
como la calle Enrique Torres
Sánchez en Peñón Blanco, los
habitantes del municipio
coincidieron que nunca se había
visto que un gobernador hiciera
tanto en tan poco tiempo, esto
luego de agradecer Esteban por
estos apoyos.

Como parte de las acciones que
lleva a cabo el gobierno estatal
para mejorar la calidad de vida de
los habitantes de esta región,
Norma Castro Castorena,
reconoció los atinados apoyos
para 70 familias del municipio
con paquetes de cemento para
pisos firmes, que generan
condiciones salubres y
confortables para los más

vulnerables.
Otra de las beneficiarias, María

del Carmen Sánchez Leal,
comentó que a pocos meses de
llegar, Villegas Villarreal ya les
llevó muchas obras, “nos dio piso
para los cuartos; que siga
trayendo más programas para las
personas más necesitadas”,
apuntó.

Así como ella, Araceli Castro,
reconoció los enormes beneficios
pues, en su caso, es de gran ayuda
por ser personas mayores y con
pocos recursos y ahora, con este
material, tendrá un piso en su
hogar.  

“Viene con todo el gobernador,
que bueno que traiga buenos
proyectos para nuestro
municipio, la mera verdad no se
había visto esto, que hiciera tanto
en tan poco tiempo”, afirmó
Gabriela Guerrero Ortega, quien
también resultó beneficiaria en el
municipio y reconoció las
acciones y la buena voluntad que
tiene Esteban Villegas con todos
las regiones del estado.

“En Peñón Blanco
no se había visto
que un gobernador
hiciera tanto, en tan
poco tiempo”
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Eduardo Rodríguez Gálvez,

presidente de Canacintra
Durango, manifestó que ya
tocaron la puerta de SICT, así
como de Capufe para revisar el
tema de la inseguridad y las
malas condiciones de la autopista
Durango-Mazatlán. 

El líder de los industriales en
entrevista expuso que después de
que sucedieron situaciones
graves en la autopista Durango-
Mazatlán, se buscó acercamiento
con el titular de la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones
y Transportes para que a su vez,
acercara a los empresarios con
Capufe y de esta manera ponerse
a trabajar en situaciones de
solución.

Aseguró que se está invitando a
todos los empresarios que
quieran participar para que se
tenga un diálogo abierto, se

expongan las situaciones de
preocupación y que todas esas
condiciones que son peligrosas,
puedan cambiar.

El empresario resaltó que no
puede ser posible que exista un
camino alterno a la vista de todos
y que no se tomen cartas en el
asunto, cuando se sabe todas
luces que se trata de un delito
federal.

Se planea ver desde ese tipo de
situaciones, hasta las que tienen
que ver con las malas condiciones
que tiene la ruta y que no dejan
de ser peligrosas para quienes
transitan, independientemente
de si van de negocios o son
turistas.

"Indudablemente se tienen que
hacer mesas de trabajo en las que
se expongan diversas situaciones
y donde Guardia Nacional, SICT y
Capufe, puedan exponer su
estrategia", aseveró.

Finalmente, a pregunta expresa
señaló que sería muy complicado
decir si hay autoridades que

podrían estar coludidas con los
grupos que operan en esta zona,

porque no es un tema que les
conste.

Empresarios buscan atención para
atender seguridad en la super
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

"Cada militante es responsable
de sus acciones...  el Partido
Acción Nacional (PAN) no tiene
nada que ver en este proceso en
contra del exgobernador”, expuso
la diputada local Verónica Pérez.

La legisladora fue entrevistada
luego de que se diera a conocer la
vinculación a proceso por parte
de un juez federal especializado,
en un acto jurídico promovido
por el periodista Iván Soto
Hernández.

En ese sentido, se desmarcó y
dijo que en el PAN serán
respetuosos de un proceso legal y
esperarán a que termine el
proceso en contra del

exmandatario. 
También fue clara en señalar

que, "como partido cada militante
se hace responsable también de
sus actos, declaraciones y al final
de cuentas él está respondiendo
ante la ley, el partido no tiene
absolutamente nada que ver en
este proceso que se está llevando
a cabo".

Indicó que también existen
quizá malas percepciones como
las que lo mencionan como un
posible candidato para el 2024,
"ni él ha dicho, ni el partido lo ha
sugerido".

Indicó que primero hay que
dejar que termine el proceso que
ahora enfrenta el ex gobernador
y luego tomar las decisiones que
se tengan que tomar, primero
desde la institución y luego de
manera personal.

Nada que ver el PAN con lo
que hizo el exgobernador 



DURANGO, DGO.
El gobierno de Toño Ochoa

comenzó a trabajar con la ONU
Hábitat para que Durango tenga
por primera vez un Plan
Municipal de Desarrollo Urbano,

esto luego de que entre los dos
mil 400 municipios mexicanos
ganó el apoyo por su
sustentabilidad.

La directora de la dependencia,
Norma Angélica Miramontes
Ayala, encargada del proyecto,

informó que recibieron un taller
para identificar a actores de
diversos sectores con perfiles
adecuados para participar en la
conformación del plan.

Explicó que colaborarán los tres
órdenes de gobierno,

asociaciones, colegios, cámaras y
representantes de diferentes
áreas, ya que es un reto de
alcances históricos para un
desarrollo urbano más ordenado. 

Durango fue elegido por sus
condiciones de sustentabilidad,

planeación y transparencia;
además contar con un Plan
Municipal de Desarrollo Urbano,
permitirá aumentar la
reactivación económica a través
de sectores como la vivienda y las
inversiones.

Preparan creación del primer Plan Municipal
de Desarrollo Urbano en la capital
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Rector de la UJED se reúne de
manera virtual con el embajador
de México en los Emiratos Árabes

DURANGO, DGO.
Rubén Solís Ríos, rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), sostuvo una reunión
virtual con el embajador de México en los Emiratos
Árabes Unidos, Luis Alfonso de Alba, con el propósito
de consolidar las relaciones académicas y de
movilidad para la máxima casa de estudios, además
de poner a disposición el Centro de Negocios (CN)
para abrir paso a los emprendedores duranguenses.
Este acercamiento fue promovido por la Dirección de
Vinculación, encabezada por Emilio Piz Rosas.

Solís Ríos agradeció la invitación en nombre de la
UJED. “Somos una universidad pública con poco más
de 20 mil estudiantes y ofrecemos alrededor de 40
carreras. Tenemos dos objetivos en esta reunión. En
primer lugar, fortalecer la colaboración académica y
la movilidad, ya tenemos relaciones con Estados
Unidos, países europeos y América del Sur, entre
otros, y esperamos en el futuro poder establecer
intercambios con los Emiratos Árabes Unidos. En
segundo lugar, queremos destacar que contamos con
un Centro de Negocios que ofrece capacitación a los
empresarios para facilitar sus exportaciones,
brindando asesoría integral. Si existe la posibilidad
de expandir nuestras actividades también a los
Emiratos Árabes Unidos, sería un verdadero placer",
explicó en el encuentro.

Además, resaltó que actualmente la Universidad
tiene una estrecha relación con los mezcaleros de
Durango. Recientemente, se firmó un convenio con
mezcaleros de Oaxaca, a través del Centro de
Negocios de la UJED, para apoyarlos en la
exportación de sus productos. Por lo tanto, el CN
cuenta con la experiencia necesaria para ayudar a
emprendedores y empresarios a llevar sus productos
a los Emiratos Árabes Unidos.

Emilio Piz Rosas, director de Vinculación de la UJED,
mencionó que "como Universidad estamos muy
interesados en promover la movilidad estudiantil. Es
importante establecer este tipo de relaciones para
que nuestros estudiantes tengan experiencias
enriquecedoras con otras culturas y universidades,
que les brinden diferentes perspectivas académicas
y de vida. Ha sido una reunión muy provechosa y
esperamos ver resultados positivos próximamente".

Luis Alfonso de Alba, embajador de México en los
Emiratos Árabes Unidos, comentó por su parte que
"tenemos contacto con algunas universidades y
puedo decirle, señor rector, que todas las
universidades aquí están interesadas en establecer
lazos de intercambio académico y movilidad. Mi
invitación es a que realicemos convenios con algunas
universidades para promover la movilidad y explorar
la posibilidad de traer becarios que puedan cursar
carreras o especialidades que sean útiles para el
estado o para la UJED. Existe voluntad y recursos
para apoyar estas iniciativas".

CIUDAD DE MÉXICO.
La senadora guanajuatense Alejandra

“la Wera” Reynoso felicitó a Toño
Ochoa y a los duranguenses porque por
primera vez se realizó el ejercicio de
Presupuesto Participativo, con 177
proyectos y casi 20 mil votos el día de
la consulta. 

Por esto, la panista afirmó que Toño
Ochoa empoderó a la ciudadanía que
aceptó el reto del poder de decidir
sobre los recursos públicos. 

“Consultando y compartiendo los
proyectos con la sociedad es como se
alcanza el desarrollo de los municipios
y estados”, expresó Ale la “Wera”
Reynoso.

Debido a la importancia y éxito del
ejercicio que llevó a cabo Durango por
un mes para decidir el destino de 50
mdp, no dudó en que el Presupuesto
Participativo seguirá aplicándose y con
más recursos. 

“Sé que año con año será más la
población que participe para elegir los
proyectos y obras que consideren

prioritarias”, dijo al invitar a los
duranguenses a mantener esa cultura
de participación social. 

“Mi reconocimiento porque

arrancaron este año con el Presupuesto
Participativo, clave del desarrollo en los
municipios”, concluyó.

Se fortalece la gran familia duranguense con
Presupuesto Participativo de Toño Ochoa
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Habitantes de la colonia Nuevo

Refugio y sectores aledaños se
vieron beneficiados la mañana de
hoy, con la visita de la Audiencia
Pública del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, donde los
ciudadanos pudieron realizar
diversas gestiones y peticiones a
los representantes municipales.

El secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, quien acudió
con la representación de la
alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, señaló que
para la primera autoridad es
importante mantener el contacto
directo con los ciudadanos, por
ello la importancia de estas
audiencias, en donde se escucha
de viva voz las necesidades
expuestas por los vecinos del
sector. Acudieron a la colonia
Nuevo Refugio, los directores de
Servicios Públicos, Ecología,
Atención Ciudadana, Bienestar
Social, Obras Públicas, Atención
Ciudadana, Sideapa, DIF,
Seguridad Pública, Tránsito y
Vialidad y Salud Municipal,
Instituto de la Juventud, quienes
siguiendo las instrucciones de la
presidenta, dieron respuesta a las
peticiones hechas por los vecinos.

Los asistentes a la audiencia
pública recibieron también,
consultas médicas, atención
psicológica, asesoría nutricional,
además se ofreció desparasitación
canina y felina y vacunación

antirrábica para sus mascotas,
consultas de dentista,
optometrista, corte de cabello y
barbería, asesoría legal y
asistencia social, todos estos
servicios fueron de manera
gratuita por parte del
ayuntamiento.

Algunas de las peticiones
realizadas por los vecinos,
pudieron ser atendidas en ese
momento, mientras que otras, se
pactó un compromiso de
atenderlas a la brevedad.

Con acciones como estas el
ayuntamiento refrenda su
compromiso de realizar cada mes
este tipo de eventos, tanto en el
área urbana como en la rural, con

el objetivo de escuchar a la
ciudadanía y conocer, en voz de

los ciudadanos, sus necesidades
más apremiantes, lo que sin duda

ayudará a que su gobierno
permanezca cercano a la gente.

Ayuntamiento atiende peticiones de
vecinos de la colonia Nuevo Refugio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de enseñar a los
jóvenes las formas de reutilizar y
tratar el vital líquido, personal del
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa),
acudió con alumnos del CECyTEC
de Lerdo, a las instalaciones de la
Planta Tratadora de la colonia El
Campestre, donde abordaron
temas de importancia para su
cuidado.

Francisco Escalera Tostado,
titular de la dependencia, indicó
que de acuerdo al interés que la
alcaldesa Leticia Herrera Ale tiene
por brindar a los jóvenes
información que les permita dar
el cuidado adecuado al agua y
preservar así el medio ambiente,
serán programados recorridos
con estudiantes de la región.

“En días pasados, tuvimos la
visita de 50 alumnos del CECyTEC
de Lerdo a la Planta Tratadora que
se ubica en la colonia El
Campestre, durante el recorrido,
se les informó de las actividades
que se realizan en de cada área, y
se resolvieron las dudas que los
propios estudiantes fueron
planteando a lo largo del
trayecto”, apuntó Escalera
Tostado.

En ese sentido, comentó que el
objetivo de este tipo de acciones,

es generar conciencia entre los
jóvenes sobre el uso y cuidado del
agua, empezando en sus hogares.

Finalmente, Escalera Tostado

expresó que ya se tienen
programadas algunas visitas para
las próximas semanas, por ello,
exhorta a los representantes de

las escuelas a agendar una visita,
para así continuar

complementando la formación de
los jóvenes.

Brindan información a estudiantes
sobre el cuidado del agua
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Programa de Atención a

Menores y Adolescentes en
Riesgo (PAMAR) con apoyo del
Instituto Duranguense de
Educación para Adultos (IDEA)
brinda la oportunidad de
culminar sus estudios, a los
menores que se han acogido al
programa y que por diversas
circunstancias los habían dejado
inconclusos.

La directora del Sistema para
el Desarrollo Integral de la
Familia (DIF), Brenda del Socorro
Calderón Carrete, informó que a
través del PAMAR se atiende a
menores en situación de riesgo
entre los siete y los 17 años de
edad, algunos de los cuales
cursan primaria y secundaria
abierta en el IDEA, de manera
adicional a los talleres,
actividades deportivas y
recreativas que ofrece el PAMAR.

Calderón Carrete señaló que,
gracias a este programa se ha

podido disminuir la presencia
de menores que piden dinero en
las calles, que son explotados
laboralmente o han sido
víctimas de abuso, “algunos de
ellos provienen de hogares
desintegrados, con situaciones
que ponen en riesgo su sano
desarrollo y hoy gracias a esta
colaboración con el IDEA tienen
la posibilidad de estudiar y
obtener un certificado”. 

Calderón Carrete, afirmó que,
por indicaciones de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, el DIF y PAMAR
trabajan en la prevención de los
segmentos de la población más
vulnerables, enfocándose en
acciones dirigidas a niñas, niños
y adolescentes en situación de
riesgo, dotándoles de
herramientas que les permitan
hacer frente a sus
problemáticas, permitiendo un
impacto positivo en su calidad
de vida.

PAMAR otorga facilidades
a menores para que sigan
estudiando 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Excelente participación tuvo el

pasado fin de semana el
representativo gomezpalatino en
la ciudad de Durango, en el
torneo de tae kwon do "Kermesse
Seminario 2023", logrando siete
preseas, además del tercer lugar
por equipos.

Iván Sánchez Hernández, titular
de la Dirección Municipal del
Deporte, manifestó que, fueron
siete alumnos gomezpalatinos de
la Escuela Municipal de Tae Kwon
Do, los que participaron en esta
justa deportiva, en las categorías
infantil hasta 12 años, cintas
azules y marrones, en modalidad
de combate libre varonil y femenil
y juvenil en cinta amarilla.

Sánchez Hernández manifestó
que los taekwondoines,
recibieron el apoyo de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien dispuso
de todos los medios para el
traslado de los atletas a la capital
del estado, ya que para la primera
autoridad municipal, es de suma
importancia inculcar el deporte
en los niños y jóvenes con el fin
de encauzarlos a estilos de vida
sanos.

Los deportistas locales lograron
los siguientes resultados:

Cintas azules infantiles: Edson
Matt Ávila segundo lugar y
Damián Nicolás Castrejón primer
lugar.

Cintas marrón infantil: Victoria
Alemán, Hugo Moreno y Alma
Daniela Enríquez, ellos lograron

el primer lugar, Daniel Alemán
segundo lugar.

Cinta blanca-amarilla juvenil:
Nohemí Gómez, segundo lugar.
También se logró obtener el tercer
lugar por equipos.

Todos ellos bajo el
entrenamiento de Alfonso
Rentería, quien hace una atenta

invitación a los niños y jóvenes a
que acudan a practicar esta arte
marcial a la Escuela Municipal de
Tae Kwon Do, en el Auditorio
Centenario, ubicado en las
instalaciones de la ExpoFeria, en
horario de 16:00 a 19:00 horas de
lunes a viernes, clases
completamente gratuitas.

Gómez Palacio destaca
en torneo de taekwondo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo,
en colaboración con Nacional
Financiera (Nafin), invitan
empresas de la región, al
Programa de Asistencia Técnica,
el cual tiene como finalidad
brindarles herramientas para que
mejoren sus procesos e
incrementen su productividad:

Erick Escobedo García, director
de la dependencia, manifestó que,
este programa tiene como
objetivo vincular a los
empresarios locales con
consultores de Nacional
Financiera, quienes tras conocer
las necesidades de cada uno ellos,
les brindarán, de manera
personalizada, la asesoría que
requieren para llevar su negocio
a otro nivel.

El funcionario detalló que los
especialistas les ayudarán en
temas como: Cultura Empresarial,
Situación Financiera,
Cumplimiento Normativo y
Fiscal, Estrategia Comercial,
Desarrollo de Capital Humano y
Productividad.

Estas consultorías, señaló
Escobedo García, se dan gracias al
apoyo y gestiones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien siempre
ha brindado todas las facilidades
a los empresarios locales con el
fin de que sigan invirtiendo en el

municipio, lo que impacta
positivamente en la creación de
nuevas fuentes de trabajo y una
mejor economía para las familias
gomezpalatinas.

Por último, señaló que, al
Programa de Asistencia, los
consultores de Nacional
Financiera se contactarán con los
empresarios directamente, por lo
que los interesados en participar
tienen hasta el 31 de mayo para
inscribirse y lo pueden hacer
directamente a los teléfonos
8711751000 extensiones 312 y
310 o vía internet.

Invitan a empresarios al Programa de
Asistencia Técnica de Nacional Financiera



Redacción
DURANGO, DGO.

Personal de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
acudieron al centro comercial
Bodega Aurrera, para atender un
reporte emitido por una
empleada del área de seguridad
de dicho comercio, quien señaló

a María Francisca de 36 años, por
haber rebasado las cajas de
cobro, sin haber realizado el
pago correspondiente de
mercancía varia la cual tiene un
valor con un total de 851 pesos.

Cabe mencionar, que toda la
mercancía le fue asegurada a
María Francisca al momento de
la detención, misma que se
registró en la avenida Francisco

Primo de Verdad, entre calles
Doroteo Arango y
Asentamientos Humanos de la
colonia Aserradero San Miguel,
después fue remitida a las celdas
de la Estación Sur, en donde se
realizaron los trámites
correspondientes para turnarla
ante la Fiscalía General del
Estado por el presunto delito de
robo a comercio.

Identifican a varón
atropellado en la
avenida Jesús García 
Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón que se encontraba en
el Hospital General 450,
recibiendo atención médica,
luego de ser atropellado por un
vehículo el pasado 18 de mayo del
año en curso, fue identificado por
sus familiares.

El hoy lesionado se llama
Guillermo Nevárez Sandoval de
54 años, vecino de la colonia
Guadalupe, de esta ciudad capital.

Guillermo fue plenamente
identificado por sus familiares,
luego de que el pasado 18 de
mayo ingresara al nosocomio
antes mencionado, tras haber
sufrido un accidente vial de tipo
atropellamiento cuando
caminaba por la avenida Jesús
García de esta ciudad, a la altura
de la avenida Tecnológico, donde
fue impactado por un vehículo
Nissan, línea March, modelo
2022, color azul, cuyo conductor
detuvo su marcha para brindarle
los primeros auxilios, luego fue
puesto a disposición de las
autoridades correspondientes por
la responsabilidad que le resulte.

Redacción
DURANGO, DGO.
Una joven de 15 años de nombre

Johana, originaria de la localidad
Santiago Bayacora, perdió la vida
a consecuencia de las lesiones
que sufrió al ser atropellada por
un camión.

Los hechos ocurren la mañana
de este martes al filo de las 08:00
horas, cuando la menor caminaba
a un costado del camino que
conduce del poblado de su
residencia hacia la localidad Río
Escondido y en un momento
dado, resbaló y cayó frente un
camión Kenworth tipo trocero,
color blanco con guinda, el cual

era conducido por Amaury, quien
no se percató de la joven
impactándola, perdiendo la vida
en el lugar.

De lo anterior tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público quien ordenó
el levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia las
instalaciones del Servicio Médico
Forense (Semefo), de la Fiscalía
General del Estado de Durango,
para la práctica de la necropsia de
ley, mientras el conductor de la
unidad quedó detenido y puesto
a disposición de las autoridades
correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.
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Muere menor al ser atropellada
por un camión trocero

Mujer detenida por presunto robo a comercio

Agencias
La Fiscalía del Estado de México

confirmó la detención, en calles
de Coyoacán, de Sergio ‘N’,
sujeto identificado como el
responsable de arrojar un perro
a un cazo con aceite hirviendo en
una carnicería de Tecámac.

El sujeto permaneció en las
instalaciones de la Fiscalía de la
Ciudad de México y finalmente
fue trasladado al penal de
Chiconautla, donde comparecerá
ante un juez penal.

Rosa Icela Rodríguez Velázquez,
secretaria de Seguridad federal,
adelantó este martes que el
presunto responsable ya había

sido identificado y que se le
acusará por el delito de maltrato
animal, por el que podría tener
una pena de 3 a 6 años de cárcel.

“Es una crueldad infinita como
procedió a tratar así a un
animalito, eso no es correcto.
Estamos trabajando sobre el
caso y en días próximos haremos
jornadas para hacer consciencia
sobre el maltrato animal”, refirió.

En la colonia San Pablo Tecalco,
en el municipio de Tecámac,
Estado de México, un sujeto
arrojó a un perro a un cazo con
aceite hirviendo, que se
encontraba afuera de una
expendedora de carne, imagen
que se viralizó en redes sociales

y que causó conmoción.
La página “Peludos

Desamparados” detalló que el
sujeto amenazó al empleado con
un arma, y que al salir levanta a
un perro que pasaba por el lugar

y lo lanza contra el cazo.
El dueño del negocio no logró

rescatar animal, quien murió
dentro del recipiente de metal,
que había sido utilizado para
freír carne de cerdo.

Detienen a sujeto que arrojó a perro a cazo con aceite hirviendo
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Redacción
DURANGO, DGO.

A la clínica 1 del IMSS, ingresó
politraumatizado, traumatismo
craneoencefálico severo y trauma
cerrado de abdomen, Jesús
Guadalupe Núñez Soto de 25
años, vecino de la colonia

Ampliación Tlatelolco.
Según el reporte de las

autoridades, los hechos ocurren el
pasado 28 de mayo al filo de las
03:00 horas, cuando Jesús viajaba
a bordo de una motocicleta color
gris, circulando por la avenida
Sahuatoba de esta ciudad y al
llegar a la altura de la calle
Diamante, fue impactado por un

vehículo del cual se desconocen
sus características, así como la
identidad de su conductor, ya que
lejos de auxiliarlo se retiró del
lugar dejando a Jesús Guadalupe
lesionado, quien fue ingresado
para recibir atención médica al
nosocomio ya citado, donde su
estado de salud se reporta como
delicado.

Grave motociclista al ser
impactado por un auto 

Redacción
DURANGO, DGO.
Personal de la Fiscalía General

del Estado de Durango (FGED),
obtuvo del juez primero de
Control y Enjuiciamiento
especializado en Niñas, Niños y
Adolescentes del Primer Distrito
Judicial, mediante un
procedimiento abreviado,
sentencia condenatoria en
contra de Porfirio Ruiz Quintero,
por su responsabilidad penal del
delito de abuso sexual
agravado, cometido en perjuicio
de una menor de edad de
identidad reservada.

Los hechos ocurren el pasado
22 de noviembre de 2022, al
interior de un domicilio ubicado
en una colonia de esta ciudad de
Durango, lugar donde ejecutó
actos de naturaleza sexual en
contra de la pequeña,
causándole una afectación
emocional.

Por lo anterior, personal
especializado en la materia,
adscrito al Centro de Justicia

para Niñas, Niños y
Adolescentes (CJNNA), inició la
investigación por este hecho,
encontrando culpable a Ruiz
Quintero, quien más tarde fue
aprehendido y recluido en el
Cereso 1 de Durango.

Asimismo, el pasado 15 de
mayo, mediante un
procedimiento abreviado, el
juez sentenció a Porfirio por el
delito ya señalado,
condenándolo a compurgar una
pena por cuatro años y cinco
meses de prisión y al pago de
pecuniaria por la cantidad de 30
mil 790 pesos.

Sentencian a sujeto por
abuso sexual en Durango 

Redacción
DURANGO, DGO.

José Alberto Quiñones Pesqueira
de 29 años, originario del
fraccionamiento Villas
Campestre, de esta ciudad capital,
ingresó policontundido a la
clínica de Diagnóstico del
Guadiana, luego de impactarse

contra unos árboles.
Los hechos ocurren la

madrugada de este pasado lunes,
al filo de las 00:10 horas, cuando
circulaba por la carretera que
conduce de la localidad La Flor
hacia San Bernardino de Milpillas
Chico, ambas pertenecientes al
municipio de Pueblo Nuevo, a
bordo de un vehículo Mazda 3,
modelo 2015, color negro y a la

altura del kilómetro 9, tras
desprenderse un neumático se
salido de la cinta asfáltica, para
posteriormente impactarse
contra unos árboles, por lo que
José Alberto abandonó la unidad,
misma que comenzó a
incendiarse, para luego ser
auxiliado y trasladado a recibir
atención médica al nosocomio
antes citado.

Se incendia auto tras falla mecánica

Redacción
DURANGO, DGO.
Agentes de Seguridad Pública, a

través del Mando Único, del
municipio de Santiago
Papasquiaro, arrestaron a un
presunto narcomenudista, a
quien se le aseguraron diversos
envoltorios conteniendo hierba
verde y seca con las
características de la marihuana. 

Se informó que, la detención se
realizó cuando los elementos
realizaban un recorrido de
vigilancia por la colonia Real del
Pino, en las calles de Río de
Janeiro esquina con Josefa Ortiz
de Domínguez, cuando en un
momento dado, observaron a una

persona en actitud sospechosa,
ya que en cuanto vio la unidad de

policía de inmediato comenzó a
caminar en sentido contrario a la
misma, además de tratar de
esconderse entre los demás
vehículos, no obstante, fue
alcanzado para su revisión. 

El hoy detenido dijo llamarse
Carlos Daniel de 20 años, vecino
de la misma cabecera municipal
de Santiago Papasquiaro, a quien
se le encontraron entre sus ropas
20 envoltorios de plástico
transparentes conteniendo hierba
verde con las características de la
marihuana. motivo más que
suficiente para ser puesto a
disposición del ministerio público
para que responda por estos
hechos.

Capturan a narcomenudista en SP
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Forbes / Reuters 

Una antigua empresa de
relaciones públicas de Twitter
demandó a la compañía de redes
sociales este viernes, diciendo
que no ha pagado sus facturas
desde la compra de Elon Musk
por 44 mil millones de dólares.

Joele Frank dijo que Twitter debe
830 mil 498 dólares, que
comprenden seis facturas sin
pagar, más los costos de una
citación en la demanda de Twitter
para obligar a Musk a completar
la compra después de que
intentara echarse atrás.

La empresa de relaciones
públicas dijo que Twitter terminó
su contrato el 16 de noviembre,
tres semanas después de que se
cerrara la compra y ya no se
comunicó sobre su solicitud de
pago más allá de una respuesta
automatizada de “empezar a
procesarlo de inmediato”.

Twitter, también conocida como
X Corp, ya no tiene oficina de
relaciones con medios de
comunicación y respondió a una

solicitud de comentarios sobre la
demanda con un emoticono de
popó. Un abogado de Musk en
copia en esa solicitud no
respondió inmediatamente a la
misma.

Joele Frank comenzó a trabajar
para Twitter en enero de 2015,
según su demanda en un tribunal
estatal de Nueva York en
Manhattan. Muchos propietarios,
proveedores y consultores han
demandado a Twitter por facturas
sin pagar que Musk heredó
cuando compró la empresa, antes
de que aplicara profundos
recortes de gastos.

Musk ha dicho que Twitter
podría generar un flujo de caja
positivo este mismo trimestre, a
pesar del descenso de los ingresos
por publicidad. La segunda
persona más rica del mundo, que

también dirige la empresa de
coches eléctricos Tesla, ha

estimado que Twitter ha perdido
más de la mitad de su valor desde

que la compró, según informes
publicados.

Demandan a Twitter por no pagar
desde compra de Elon Musk
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Agencias 
La exposición “The

American Dream”, del
artista mexicano
Manuel Gaona es un
trabajo que hace un
llamado a reflexionar
sobre la realidad que
viven los migrantes
latinoamericanos en su
camino y vida en
Estados Unidos. Se
encuentra montada en
la galería Flux Lab
Gallery, “lugar que
recoge iniciativas
curatoriales y en donde

nos interesa promover el
arte moderno y
contemporáneo”, apunta

para Forbes Life, Delmari
Romero Keith, cofundadora de
Flux Lab Gallery.

Por su lado, el artista
multidisciplinario Manuel
Gaona, enfatiza que ésta
muestra “consta de 14 piezas en
las que se aplican distintas

técnicas
que van
d e s d e
pinturas
al óleo,

serigrafía, esculturas y
fotografías”, en un trabajo que
intenta transmitir los tenores
más sensibles que nos remiten a
la pregunta de: ¿Por qué las
personas tienen que emigrar de
su país para buscar un sueño?

El texto curatorial de la
exposición fue escrito por Carla
Stellweg, reconocida historiadora
de arte, escritora y curadora,

quien destaca la importancia de
visibilizar un fenómeno social
que se ha convertido en una crisis
en los últimos años. Las pinturas
de Gaona, según Stellweg, hablan
de las realidades dolorosas,
lúgubres y urgentes de millones
de personas sin hogar que
atraviesan por territorios
interminables en busca de una
vida mejor.

En medio de un contexto
polarizante en el que las
condiciones sociales y
económicas han desplazado a
miles de personas de sus lugares
de origen, llega  “The American
Dream”, una exposición del
artista mexicano Manuel Gaona
que retrata la realidad que viven
cientos de mexicanos y
centroamericanos en su intento

La exposición que reflexiona sobre la
realidad de los migrantes latinoamericanos
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de llegar a Estados Unidos en
búsqueda de una vida mejor para
ellos y sus familias.

“Todo empezó en un semáforo”.
Manuel Gaona conoció a José, un
señor de aproximadamente 45
años que a lo largo del día pedía
dinero a los coches que pasaban
por un cruce bastante concurrido
en la ciudad de Aguascalientes.
José conversó con Manuel a quien
le contó que había perdido brazos
y piernas en su intento de llegar
a Estados Unidos a causa del
famoso tren ‘La Bestia’.

El testimonio de José fue la
punta del iceberg para Gaona
quien a partir de aquella
conversación se involucró cada
vez más en las historias de
personas que como José,
persiguen el sueño prometido de
una vida mejor, el llamado
American Dream.

Este término, acuñado por
James Truslow en su libro The
epic of America, ha sido un eje
fundamental para el trabajo de
Gaona: “Llamar a algo un sueño
es una propuesta engañosa, ya
que hacer coincidir ‘una vida
mejor, más rica y feliz para todos’
que, con las disparidades
económicas actuales, la movilidad
social limitada y el poder
desmesurado del dinero en la
política, hace que suene como
una fantasía descabellada. Creo
que mi arte se relaciona con mi
ambiente, con ser mexicano y un
ser humano político y social. Mi
trabajo refleja mi statement como
artista. Para mí, así tiene que ser”. 

¿Por qué las personas tienen
que emigrar de su país para
buscar un sueño?, ¿qué es lo que
tenemos que sacrificar como
individuos por una idea fabricada
por el capitalismo? Son
interrogantes que el artista se

planteó durante el proceso
creativo de esta exposición. 

Carla Stellweg, reconocida
historiadora de arte, escritora y
curadora, trabajó en el texto
curatorial de la exposición.
Stellweg conoció a Gaona en la
feria de arte Zona Maco 2022 y
desde entonces han conversado e
intercambiado ideas y visiones en
torno al trabajo del artista y el

arte en general. “Ciertamente, las
contribuciones de Manuel Gaona
se encuentran entre las más
refrescantes de las voces de los
artistas emergentes y diversos de
México”.

La también escritora decidió
sumarse al proyecto debido a su
potencial y la importancia de
visibilizar un fenómeno social
que se ha convertido en una crisis
en los últimos años. Al respecto,
Carla Stellweg escribe: “Las
pinturas hablan de las realidades
dolorosas, lúgubres y urgentes de
millones de personas sin hogar
que atraviesan por territorios
interminables en busca de una
vida mejor. Están en cada
esquina, en cada semáforo,
vendiendo chicles o caramelos o
mendigando para comprar algo
de comida para sus familias. Esas
fotos-pinturas de la vida real
tratan del tirón del llamado
‘sueño americano’ […] Estas
pinturas de Gaona destacan por
su comentario directo sobre la
inhumana realidad cotidiana que
nos rodea hoy en día”.

La exposición se encuentra
ubicada en Calle de la Amargura
#5, San Ángel, Ciudad de México
hasta el próximo 4 de junio. Su
acceso es gratuito.
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Forbes 
La 76ª edición del Festival de

Cannes llegó a su fin, tras el
regreso de grandes cineastas, la
presentación de diversos artistas
y los diferentes días de
proyecciones, estas fueron las
películas más ovacionadas.

THE ZONE OF INTEREST –
JONATHAN GLAZER

El largometraje del cineasta
británico está basado en la novela
homónima de Martin Amis y
cuenta la historia de Rudolf Höss,

uno de los oficiales nazis más
temibles del holocausto, a quien
se le acusa de haber terminado
con la vida de más de 2 millones
de personas. The Zone of Interest
fue ovacionada por el público
durante 6 minutos y calificada
con un 8.3 por IMDb.

MAY DECEMBER – TODD
HAYNES

20 años después de que se
develara el romance entre Gracie
y su joven marido Joe, el
escándalo regresará a sus vidas

Las 5 películas más ovacionadas
del Festival de Cannes 2023



cuando la actriz Elizabeth Berry
se dispone a pasar tiempo con
ellos para prepararse para
interpretar a Gracie en una
película biográfica. La llegada de
la joven causará que la dinámica
familiar experimente algunos
tumultos. Este metraje recibió
una ovación de 8 minutos y una
calificación de 7.1 en IMDb.

FIREBRAND – KARIM AÏNOUZ
Otra de las películas más

ovacionadas de Cannes fue
Firebrand, la cinta de época
protagonizada por Jude Law y
Alicia Vikander que retrata la
historia de Catherine Parr, la
sexta y última esposa de Enrique
VIII, quien fue elegida como
regente mientras el rey
emprendía su última campaña
por Francia. Este film del cineasta
brasileño obtuvo una ovación de
8 minutos y una calificación de
6.5 por IMDb.

KILLERS OF THE FLOWER
MOON – MARTIN SCORSESE
Killers of the Flower Moon fue

una de las cintas más esperadas
del Festival de Cannes y una de
las más aclamadas. Obtuvo una
ovación de 8 minutos y una
calificación de 9.8 por IMDb. El
film del cineasta Martin Scorsese
está inspirado en hechos reales y
rescata los crímenes cometidos
contra la comunidad Osage
durante la década de los años 20.

LOS COLONOS – FELIPE
GÁLVEZ

La cinta debut de Felipe Gálvez
se sitúa en Chile, a comienzos del
siglo XX, para contar la historia
de un teniente inglés y un
mercenario estadounidense que
son contratados por un
terrateniente español para abrir
una ruta para sus ovejas hasta el
Atlántico. A estos extranjeros se
les une un chileno mestizo, quien
involuntariamente se vuelve
cómplice de una violenta cacería
de indígenas. Los colonos obtuvo
una ovación de 10 minutos y una
calificación de 7.5 por IMDb.
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Agencias 
Los Airbnb más lujosos de todo

el mundo tienen unas
instalaciones de ensueño. Si eres
de las personas a las que les gusta
disfrutar de la playa o de las que
ama contemplar el paisaje
montañoso estos sitios son
perfectos para ti. Planea tus
vacaciones junto con tu familia y
escoge el destino ideal. ¡Todos
estos alojamientos están
disponibles en la plataforma
Airbnb!

Casa medieval (Costa Azul,
Francia)

Esta pintoresca casa con un
toque medieval en la cima de una
colina del Valle de Luberon en
Francia está repleta de espacios
cómodos e inspiradores dentro de
sus antiguas paredes de piedra
con piezas de arte. Deléitate con
su hermosa vista a los pequeños
pueblos provenzales.

Villa Sirene (Sorrento, Italia)
Entre las villas más

espectaculares y lujosas de todo
el mundo se encuentra Villa
Sirene frente al Mar
Mediterráneo. Su vista
impresionante te hará disfrutar
mucho el viaje. Está ubicada en la
mejor zona de toda la ciudad y
cuenta con amplios e increíbles
espacios al aire libre. Sin duda, es
la mejor opción para tus
vacaciones en Italia.

Musha Cay (Copperfield Bay,
Bahamas)

Este espacio está ubicado en las

montañas más altas con una vista
impresionante a la finca alpina de
Bagnes, cerca de Verbier en Suiza.
El Airbnb está dividido en dos
mansiones que pueden hospedar
de 22 a 25 personas. Cuenta con
dos piscinas grandes con vista al
mar y un jacuzzi. Musha Cay es
de las estancias más equipadas
del mundo.

Privat Island (Ibiza, España)
En Ibiza, encontramos el

alojamiento de la plataforma más
caro del país. Privat Island cuesta
35 mil euros la noche. Esta
increíble estancia en las mejores
playas de España es una mansión
totalmente equipada, con alberca
grande, una estancia muy
cómoda para hacer fiesta o

disfrutar un plan tranquilo en
familia.

Alpine Estate, (Valais, Suiza)
Un estudio dio a conocer este

alojamiento como uno de los más
caros y lujosos del mundo. Su
precio va desde los 24 mil hasta
los 60 mil dólares. Tiene una vista
espectacular y la fachada de la
casa es grandiosa. Todos sus
espacios son acogedores,
cómodos y de lujo. ¡Te sentirás
tan cómodo como en casa!

Los Airbnb más
lujosos y con la mejor
vista del mundo
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Natalia Medellín le dio
a Durango el primer
oro Juegos Nacionales
Conade 2023
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el escenario deportivo de

Nuevo Vallarta, se llevó a cabo
una emocionante competencia de
Triatlón y Acuatlón dentro de los
Juegos Nacionales Conade 2023.
Los atletas duranguenses
demostraron su gran talento y
dedicación, dejando en alto el
nombre de su estado y
obteniendo destacadas
actuaciones en diferentes
categorías.

PRIMER ORO
En la disciplina de Acuatlón,

Natalia Medellín se consagró
como la campeona en la categoría
de 13-15 años, llevándose a casa
la medalla de oro. Su desempeño
fue impresionante, logrando
completar la carrera pedestre en
3 minutos y 45 segundos, seguida
de una excelente actuación en la
natación con un tiempo de 7
minutos y 42 segundos, para
finalizar con una última carrera

pedestre de 3 minutos y 53
segundos. Con un tiempo total de
16 minutos y 32 segundos,
Natalia se coronó como la
ganadora indiscutible de su
categoría.

DEJEMOS LOS MALOS
ENTENDIDOS

Hugo Mata, quien funge como
entrenador en jefe de Natalia, dijo
después de finalizar la prueba,
“esto es un trabajo en equipo, no
es solo mío, es de la maestra Lulú,
del profe Felipe (Castrellón) y de
Hugo Butzman, los entrenadores
si nos dejamos de cosas, podemos
conseguir estos resultados”.

LAS ÁLVAREZ
En la categoría Super Sprint de

20-23 años, tanto en la rama
femenil como en la varonil, los
atletas duranguenses dejaron su
huella en la competencia. En la
rama femenil, Marcela Álvarez
Solís, originaria de Durango, pero
representante del estado de
Jalisco, se alzó con el primer
lugar. Su desempeño fue
excepcional, logrando un tiempo
de 8 minutos y 14 segundos en la
natación, 17 minutos en el
ciclismo y 7 minutos y 17

LLaa  nnuueevvaa  nniiññaa  ddee  oorroo  



segundos en la carrera pedestre,
para un tiempo total de 34
minutos y 21 segundos. Por su
parte, Anahí Álvarez Corral,
representante de Durango,
obtuvo el segundo lugar en esta
misma categoría, con un tiempo
total de 34 minutos y 31
segundos, destacando en cada
una de las etapas de la
competencia.

RUBIO, DE PLATA
En la rama varonil de la

categoría Super Sprint, Miguel
Rubio Medina, representante de
Durango, se llevó el segundo
lugar con un tiempo total de 30
minutos y 50 segundos. Su
determinación y esfuerzo fueron
evidentes en cada etapa de la
competencia, demostrando su
talento y capacidad para
enfrentar los desafíos que se
presentaron en el recorrido.

NOTABLE
Los atletas duranguenses en el

Triatlón y Acuatlón de los Juegos
Nacionales Conade 2023 han
dejado una huella imborrable en
la competencia. Su dedicación,
disciplina y pasión por el deporte
los han llevado a obtener
destacados resultados y a
representar de manera ejemplar
al estado de Durango.

UN EQUIPO
Estos logros son el resultado del

arduo trabajo de los atletas, el
apoyo de sus entrenadores, que
ha brindado el apoyo necesario
para el desarrollo y
fortalecimiento del deporte en la
región.

27WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
MIÉRCOLES 31 DE MAYO DEL 2023 DEPORTES

JUEGOS NACIONALES



28 MIÉRCOLES 31 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

NATACIÓN 

Una nadadora de
Durango, lista para
conquistar nuevos
desafíos en los Juegos
Nacionales
Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.

La pasión por la natación y el
apoyo inquebrantable de sus
padres fueron los impulsores para
que Andrea Santos Arámbula,
una talentosa nadadora de
Durango, se sumergiera en las
aguas y comenzara su viaje en
este deporte tan exigente y
gratificante. Ahora, con una
determinación renovada, se

prepara para enfrentar nuevas
pruebas en los Juegos Nacionales.

SUS INICIOS
A la temprana edad de seis

años, Andrea fue introducida al
mundo de la natación con el
objetivo de evitar cualquier
peligro asociado al agua. Sin
embargo, lo que inicialmente fue

VVeennggoo  ppoorr  mmááss::
AAnnddrreeaa  SSaannttooss  
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una medida de seguridad se
convirtió rápidamente en una
pasión que la ha acompañado a lo
largo de su vida. 

LA COMPETENCIA 
A los 11 años, se unió al equipo

de natación de competencia y
comenzó su camino bajo la guía
del profesor Eduardo Balderas
Morales. Desde entonces, Andrea
ha estado comprometida con la
natación federada y ha
desarrollado sus habilidades en
cada entrenamiento y
competencia.

LA PASIÓN
La joven nadadora confiesa que

su amor por la natación nunca ha
disminuido. En cada brazada y
vuelta en la piscina, encuentra
una fuente inagotable de
motivación y satisfacción.
Agradece a Dios por guiarla en su
recorrido y brindarle las
oportunidades que ha tenido
hasta ahora. El año pasado,
Andrea tuvo la dicha de obtener
una medalla en la competencia,
un logro que le dio aún más
impulso para superarse en esta
nueva edición de los Juegos
Nacionales.

MENTALIZADA

Con una mentalidad enfocada
en el éxito, Andrea se prepara
para enfrentar nuevos desafíos en
las próximas pruebas. Su
determinación y dedicación la
impulsan a buscar más logros y
superar sus propios límites en
cada competencia en la que
participa. 

LA FE
Reconoce que su fe juega un

papel fundamental en su carrera
deportiva y le dedica cada
actuación a Cristo, a quien
considera su guía y apoyo en todo
momento. Para Andrea, las
experiencias que está viviendo en
la natación son verdaderamente
asombrosas y nunca se hubiera
imaginado llegar tan lejos sin el
respaldo divino.

Andrea Santos Arámbula se
prepara para representar a su
estado y darlo todo en las
pruebas venideras de los Juegos
Nacionales. Su pasión,
motivación y fe en Dios la
impulsan a alcanzar nuevas
metas y a demostrar su talento
en cada competencia. Estamos
seguros de que su participación
en estos juegos será un verdadero
ejemplo de superación y
perseverancia.
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AJEDREZ

Felipe de Jesús
también sumó su
primer punto en el
torneo 

Por Ángel Castillo

SONORA.
En una emocionante jornada de

Ajedrez en la Universiada
Nacional, los talentosos
jugadores de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) han dejado una huella

imborrable al obtener
importantes victorias en sus
respectivas categorías.

ELLA
En la rama femenil, Blanca

Victoria Torres Villareal mostró su
destreza y habilidades
estratégicas al enfrentarse a
Ximena Gómez Suarez,
representante de la Universiada
Vasco de Quiroga. Con una
destacada actuación, Blanca
Victoria demostró su dominio en
el tablero, tomando decisiones
certeras y mostrando un juego

sólido y consistente. Su enfoque
y concentración la llevaron a la
victoria, logrando superar a su
oponente y asegurando un lugar
en la siguiente ronda de la
competencia.

ÉL
Por otro lado, en la rama varonil,

Felipe de Jesús Torres Rivas
también demostró su destreza y
maestría en el juego del ajedrez.
Enfrentando a Jahir Felipe de la
Universidad Autónoma de Baja
California, Felipe desplegó una
estrategia impecable,

aprovechando cada oportunidad
para llevar a cabo movimientos
precisos y decisivos. Su habilidad
para anticipar los movimientos
de su oponente y su agudeza
táctica fueron determinantes
para obtener una victoria
contundente en la primera ronda
de la competencia.

BUEN ARRANQUE
Estas victorias son el reflejo del

arduo entrenamiento, la
dedicación y la pasión por el
Ajedrez que tanto Blanca Victoria
Torres Villareal como Felipe de

Jesús Torres Rivas han
demostrado a lo largo de su
carrera. Su participación en la
Universiada Nacional es un
testimonio de su talento y su
compromiso con el deporte.

La Universiada Nacional
continúa y estamos emocionados
por presenciar el desempeño de
Blanca Victoria y Felipe de Jesús
en las siguientes rondas de la
competencia. Les deseamos
mucho éxito y confiamos en que
seguirán demostrando su valía y
habilidades en cada movimiento
que realicen sobre el tablero.

VViiccttoorriiaa  ppaarraa  VViiccttoorriiaa
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NATACIÓN

Durango, a décimas
de subir al pidió en
Natación de los
Juegos Nacionales
Conade 2023
Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.
Las eliminatorias de natación en

los Juegos Nacionales Conade
2023 han sido un escenario de
emociones, retos y superación
para los talentosos nadadores
que representan a sus estados.
Durante estas pruebas
eliminatorias, los competidores
han dejado su huella en el agua,
buscando asegurar un lugar en
las esperadas finales.

LAS CHICAS
En la prueba de 200 metros

combinado individual, Andrea
Santos Arámbula, con un tiempo
de 2.33.84 minutos, demostró su
habilidad y determinación en la
piscina. A pesar de su gran
esfuerzo, su actuación la colocó
en el puesto número 12,
quedando fuera de la final. Sin
embargo, su desempeño es una
muestra clara de su dedicación y

talento en este deporte acuático.
En la prueba de 50 metros estilo

mariposa, Melissa Liseth Ruelas
se enfrentó a la competencia con
gran entusiasmo y
determinación. Aunque su
tiempo de 29.96 segundos la
ubicó en el puesto número 14, no
pudo clasificar para la final. Sin
embargo, su participación en esta
competencia es un reflejo de su
pasión y perseverancia en la
natación.

LOS VARONES 
Por otro lado, Gael Sariñana

Bacio y Diego Moreno Castellanos
brillaron en la prueba de 50
metros estilo mariposa,
avanzando a las finales en sus
respectivas categorías. Gael, en la
categoría de 13-14 años, se ubicó
en el puesto número 9 con un
tiempo de 28.03 segundos,
asegurando su lugar en la final.
Del mismo modo, Diego,
compitiendo en la categoría de
15-16 años, alcanzó el puesto
número 9 con un tiempo de 26.90
segundos, garantizando su
participación en la final.

LA FINAL 
En las finales de la prueba de 50

metros estilo mariposa, Gael

Sariñana Bacio y Diego Moreno
Castellanos nuevamente
mostraron su destreza y
determinación en la piscina. Gael,
en la categoría de 13-14 años, se
posicionó en el puesto número 9
con un tiempo de 27.57
segundos, consolidando su
destacada actuación en estos
juegos. Por su parte, Diego, en la
categoría de 15-16 años, alcanzó
el puesto número 9 con un
tiempo de 26.86 segundos,
dejando en claro su habilidad y
constancia en esta disciplina.

Estos resultados reflejan el
arduo trabajo y dedicación de los
nadadores en su preparación para
los Juegos Nacionales Conade
2023. A pesar de los desafíos,
cada uno de ellos ha dejado su
marca en la piscina,
representando con orgullo a sus
estados y demostrando su amor
por la natación.

Finalmente, Durango cerro su
participación en el primer día con
un relevo 4x200 metros libre que
estuvo integrado por Diego
Moreno, Santiago González, León
Serrano y Carlos Gambino,
quienes finalizaron en el noveno
puesto.

AA  ddéécciimmaass  ddee
llaass  mmeeddaallllaass  
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Aprueban la
inscripción de
Layda Sansores
al Registro
Nacional de
Personas
Sancionadas

Agencias 
La Sala Especializada del

Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF)
aprobó la inscripción de la
gobernadora de Campeche, Layda
Sansores, al Registro Nacional de
Personas Sancionadas en Materia
de Violencia Política contra las
Mujeres en Razón de Género.

Los magistrados determinaron
que la mandataria estatal incurrió
en violencia verbal, digital,
psicológica, simbólica y sexual en
contra de diputadas del Partido
Revolucionario Institucional (PRI)
en julio de 2022.

Tras esta determinación, se
ordenó a Sansores San Román a
ofrecer una disculpa pública en
sus redes sociales y en la página
oficial del Gobierno de Campeche.

La sentencia señala que se
inscribirán al Registro a 26
personas más, entre funcionarios,
comunicadores y portales de
noticias, por incurrir en violencia
política de género en agravio de
las legisladoras priistas.

En su programa “El martes del
jaguar” del 5 de julio de 2022, la
gobernadora aseguró que tuvo
acceso a conversaciones del
dirigente del PRI, Alejandro
Moreno, en las que encontró
imágenes íntimas de varias
diputadas.
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